
 

 

 

 

平成３０年１１月２２日 

第９回 南相馬市教育委員会定例会 

会 議 録 

（一部非公開） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南 相 馬 市 教 育 委 員 会 



0 

 

第９回南相馬市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日 

   平成３０年１１月２２日（木） 

 

２ 場 所 

   南相馬市役所 本庁舎３階 第一会議室 

 

３ 会議時間 

   開会 午後 １時３０分 

   閉会 午後 ３時００分 

 

４ 出席者 

   教育長 大和田博行 

   教育長職務代理者 大石力彌 

   委 員 髙野惠以子 

   委 員 渡辺金作 

   委 員 濱須弘仲 

 

５ 欠席者 

   ０人 

 

６ 説明のため出席した者の職氏名 

   教育委員会事務局長 木村浩之  次長兼教育総務課長 木幡藤夫 

参事兼学校教育課長 松本浩一  学校教育課参事   伏見伸一郎 

教育支援担当課長  戸浪誠   中央図書館長    堀川信浩 

文化財課長     堀耕平 

 

７ 傍聴人 

   ０人 

 

８ 書 記 

   教育総務課総務係主事 高橋大樹 

 

９ 報告事項及び議案 

   議案第３３号 南相馬市公立学校適正化計画の策定について 

   議案第３４号 南相馬市いじめ防止基本方針の策定について 

   議案第３５号 平成３０年度南相馬市一般会計１２月補正予算の要求について 
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午後１時３０分 開会 

 

○教育長 

  只今から、平成３０年第９回南相馬市教育委員会定例会を開催いたします。 

  出席委員は定数に達しておりますので、会議を開催して参ります。 

  「議事日程第１ 会期及び議事日程の決定」についてですが、会期は本日１日限り、

議事日程はお手元の資料のとおりとし、また、議案第３５号については、議案の性格

上非公開といたしたいと思います。 

  南相馬市教育委員会会議規則第１２条の規定によりお諮りいたします。議案第３５

号については非公開とすることにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認めます。 

  次に、「議事日程第２ 書記の指名」についてですが、教育総務課・高橋主事を指

名いたします。 

  次に、「議事日程第３ 諸般の報告」に入ります。先ず、（１）教育総務課所管事項

の報告をお願いいたします。 

○教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（２）学校教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 

○学校教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 
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  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（３）幼児教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 

○幼児教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

○大石教育長職務代理者 

  保育士就職フェアには他市町村も参加しており、いずれも保育士不足が課題となっ

ていることから、保育士の確保に競争性があると考えますが、参加者自身の市内での

就職意向について感触を教えてください。 

○幼児教育課長 

  参加者の１人が市内私立保育園に見学したという情報は得ております。 

○渡辺委員 

  今後における保育士不足の見通しについて教えてください。 

○幼児教育課長 

  国の制度により保育教育の無償化が開始され、より預けやすい環境となることから、

保育ニーズが増加すると想定され、保育士の確保により競争性が生まれるものと捉え

ておりまして、今後５年程度は保育士不足が続くであろうかと考えます。一方、少子

化の影響による出生数も考慮する必要があり、５年後以降について見通すことは困難

であると考えます。来年、市内の民間保育園等が３箇所開園するため、待機児童は解

消されるものと捉えております。 

○教育長 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（４）文化財課所管事項の報告をお願

いいたします。 
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○文化財課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（５）中央図書館所管事項の報告をお

願いいたします。 

○中央図書館長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（６）教育長事務報告をお願いいたし

ます。 

○教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それでは、ご質問等がないようですので、「議事日程第４ 提出議案の説明及び審

議」に入ります。 
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  議案第３３号「南相馬市公立学校適正化計画の策定について」を議題といたします。

議案内容の説明を求めます。 

○教育総務課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○渡辺委員 

  パブリックコメントにおける「地域の絆が損なわれる恐れがある。」とは、具体的

に何を指しているのか教えてください。 

○教育総務課長 

  地域の意識として、地域コミュニティの核は学校であると捉えているとともに、地

域の方たちの母校が無くなるという意識下での意見であると捉えております。 

○濱須委員 

  地域との合意形成が前提となっていますが、子供たちのより良い教育環境を最優先

に適正化を進めていく必要があると考えます。 

○教育総務課長 

  公立学校の適正化には、様々な方から様々なご意見をいただくことが想定されるた

め、子供たちのより良い教育環境を最優先としながら、地域との合意形成を図り、丁

寧に公立学校の適正化に取り組む考えでおります。 

○濱須委員 

  公立学校の適正化は、慎重かつ丁寧に進める必要があるため、計画期間を８年間と

しているのは理解できますが、児童生徒のより良い教育環境づくりが目的であること

から、計画期間内にすみやかに進めるべきと考えます。 

○教育総務課長 

  前期期間中には優先対象校、それ以降は検討対象校で地域懇談会等を行っていき、

適正化に取り組みます。 

○大石教育長職務代理者 

  地域懇談会等では、公立学校の適正化は、地域の未来を創造する子どもたちのため

に行うものであることを説明していく必要があると考えます。 

○教育総務課長 

  この計画は、公立学校の適正化を進めるにあたり様々な場で説明する機会があろう

かと思いますので、その際に説明していきたいと考えます。 

○渡辺委員 

  パブリックコメントにおいて「市内の小学生がこれほど少なくなった」など、率直
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な意見がでておりますので、このような率直な意見について話し合いの場で公表して

いただきたいと思いました。 

○教育総務課長 

  ご意見を踏まえ公立学校の適正化に取り組んでいきます。 

○濱須委員 

  地域懇談会等では、適正化のメリット・デメリットを整理し説明すべきだと考えま

す。 

○教育総務課長 

  整理し丁寧に説明していきます。 

○教育長 

  その他、ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第３３号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第３３号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第３４号「南相馬市いじめ防止基本方針の策定について」を議題といた

します。議案内容の説明を求めます。 

○教育総務課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 
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  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第３４号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第３４号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第３５号「平成３０年度南相馬市一般会計１２月補正予算の要求につい

て」を議題といたします。 

  議案第３５号の審議は非公開となります。 

  （非公開審議） 

   議案第３５号 平成３０年度南相馬市一般会計１２月補正予算の要求について 

 

○教育長 

  次に「議事日程第５ その他」に入ります。 

○教育総務課長 

 

  （今後の委員会日程を説明） 

 

○教育長 

  今後の日程について、ご確認をお願いいたします。 

  その他、何かございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ないようですので、以上をもちまして、平成３０年第９回南相馬市教育委員会定例

会を閉会といたします。 

  ありがとうございました。 

 

午後３時００分 閉会 

 

 

 

 

 


